

（産大レクチヤー  
●●ア・ラ・カルト

191

世の中には「どこか数カ所ソレがあれば地域のみんなが恩恵を受けるけど、ソレがすぐ近くに出来た皆さんだけは、ちょっとイヤな思いをするかも」という施設が多い。例えば町内の「み出し場」あるいは住宅地の中の公園はたまたま墓地といつたのももそうかも知れない。そのような施設はない、「どこかに欲しいね」

と言つても誰も反対しないけれど、いざ「人に」と誰かが「ウチの近所はいや」と言い始め、喧嘩になることが多い。そしてそんな喧嘩が生じるとそれを二ンビィ（NIMBY）といふ。二ンビィは当事者が多い、世間から「自由中では」いう非難を受けることが多い、難しい問題だ。

そして2018年秋  
私はニンビイが「ゲーパー」  
理論」という「社会のこ  
とをいろいろ分析でき  
る枠組み」を使って上  
手(うま)く描けること

どこかで誰かが

を見いだした。そして「ウチの近所はイヤ」の衝突である二つのビィは、例えば当事者が「特に自己中な人」だから起きている、といったことではなく、「当事者が誰であれ

で起き、今もどこかで誰かが苦しんでいる問題」への理解と解決に資する「新たな価値ある知見」として、「社会科学の一流の英文学術誌」に掲載され世に届き、残ると確信

わ泣か引き起させる」  
喧騒であり、実はそれに  
は三つのパターンしかな  
い、どうぞ見に来たり  
着いた。私はこの内容は  
ニンビリという「至る所

江口  
潛

りロングエッセイ(2)業界に頼んで「英語として壁にしてもらい(3)学生誌に投稿し、その後(4)次名の著者2名が「著者レポート」と称して英文で質問や意見を書いて来る

で返事しつつ論文も手直しする、といふお直しのやり取りに突入する。ここで審査者うな名がそれぞ納得し最終的にうな「お見事」と言ふことをうな「お見事」だと誤認されてしまう。世には出してもらはずの「シユレッダーリー」になる。なので妥協もすれば反論もする。そしてこの④の時期を半年以上経て我が論文はようやく「掲載決定!」になつた。気が付けば白髪が随分増えた。

ちなんに我が論文は「英文の学術誌」という船に乗つて世界各地の大学図書館に一斉に届き、程なく他の学者が書く論文の中で何度も「引用」され始めた。おかげで賞され始めた。(大石泰彦)も頂いた。今この瞬間も私の論文を世界のどこかで誰かがきっと読みてくれている。そして私は研究者としてもう一勝負を見据えてい

毎月1回掲載



## 旧木造校舎 懐かし樂し

別俣きらら ノスタルジックツアー

院校の木造校舎を活用し  
たノスタルジックツアーガ  
きららで開かれた。同地区  
9月30日、市内久米の別保  
の別保農村工房（池島武盛  
代表）が主催。市内外から

9月30日、市内久米の別侯の別侯農村工房（池島武盛）で開かれた。同地区代表が主催。市内外から約20人が参加し、タイムスリップの楽しいひとときを過ごした。

力隊として同地区に着任した酒井俊介さん(46)は「本造校舎で学んだことはな

3

の頃のまま40年前を思い出す。木道校舎は絶対に残してほしい。月1回帰つてきているが、ふるさとを離れた立場だからこそ奥さがりをしてもらいたい。**【授業】**を通じて、別個のファンになっていたとき、今後も関係性を続けていてほしい」と期待を込めた。

## 音楽と自然 楽しんで！

夢の森で音楽  
野外イベント

市内轄井川の柏崎・夢の森公園を会場にした野外音楽イベントが8日午後1時から開かれる。出演はBで、シンガー・ソングラ

地元ゆかりのアーティスト5組。

自然豊かな同公園で生の音楽に触れる機会をつくるうと、市民有志でつくる実行委員会が「柏崎夢の森公園音楽祭」*Kind of green*として初めて企画した。新潟産大Oさん（電話090・409

イターノ松井まさみちさんらが出演する。

会場は同公園内の里山工房。チケットは十円（当日1200円）。高校生以下は無料。飲食の持ち込みも自由。雨天時は屋内で実施する。チケットなどの問い合わせは実行委員長の齋川謙▽3時20分～松井まさみち

2・5473)へ。

出演者と時間は次の通り。  
午後1時～《夕清夢》1時半～《アラカン》2時10分～《ナーリコ・オカ・ピカケ》2時40分～《アコースティックサウンド》3時20分～《松井まさみち》





## 柏崎拠

▲「必ず数い  
出す」「一日も  
早く金員を取り  
戻す」と書かれて  
たのぼり旗。北朝鮮による拉致問題に関する新潟県市町村長の会の共催によるものだ。▲展示は、家族の愛を要げて育ち、あどけない表情の橋田めぐみさんが双子の弟の前で、バレエのボーズを取る姿。家族旅行などのスナップ。小学校の運動会や遊園地で遊び様子もあった。夫と称する男性が公表しためぐみさんとされる人物が写ったものも含まれた。▲また回憶と美顔で恩安旅行を楽しむ曾我ヨシさんの写真パネルが並んだ。幸せな日々を送っていた2人は突然、拉致という行為で平積を奪われた。

された家族は帰国の中を見ないで亡くなったり、高齢化したりしている。一刻も早い救済が求められているにもかかわらず、遅々として進まない。▲市民生委員会議員協議会の研修会で今年4月、北朝鮮による拉致被害者で新潟産大特任教授・蓮池さくらさんが講師を務めた。「拉致で失ったもの夢と絆」をテーマに、北朝鮮が行った拉致の目的などを赤裸々と語った。その上で「日本が北朝鮮に独自のメッセージを送らない限り世の中は動かない」と強く呼び掛けた。▲蓮池さんは拉致被害者家族の高齢化などにあわ、「アメリカと北朝鮮の首脳会談を得ていい余裕はない。日本が北朝鮮の言葉を悪い起こし、写真パネルを見ると、ともに心が痛む。日本政府のものが痛む。日本政府のものがどうが過ぎることは何かを考えさせられる。▲展示は31日まで。この問題を風化させないため、多くの人から足を運んでもらいたい。」



## 水球「V奪還」「メダルを」 日本選手権ブルボンKZ壮行会

26日に開幕

水球の日本選手権（26～28日）東京アクアティクスセンターに出席するブルボンウォーターポロクラブ柏崎（フルボンKZ）男女チームを激励しようと23

社行会が座文会館で行われた。チームを支援する企業やサポーター約170人が出席し、選手の飛躍を願った。

壮行会はサポーターズクラブが主導。冒頭、同ク

ラブ食の小田嶋、柏崎信用金庫理事長が日本選手権での活躍は五輪出場への近道になる。練習の成

果を發揮し、水球のまち柏崎をさらに根強いものにしてほしい」とエールを送った。

2018年以来の優勝を

目指す男子は、杭州アジア大会・パリ五輪出場に備えた日本代表の柏崎選手。

新田景がメンバーに入

る。昨年現役引退したO

Bの志水祐も今大会限り

で復帰する。女子は栗原五

輪に出場し、小出美が攻

撃の要だ。また男女ともに

オーストラリア人選手が加

入、攻守で活躍が期待さ

れる。

サポーターの前に男

子の平田成美氏は「目標

はひとつ日本選手権優勝。

主将は「(リ)スケーリング目標の

メダル獲得を果たさせていな

い。チーム丸で戦い、柏

崎にいい結果を持ってきた

い」と力を込めた。

最後にチームのネーミング

グラウンド（命名権）スポン

サーであるブルボンの吉田康社長の掛け声で「頑張ろー！オー！」と声を合わせて士気を高めた。ブルボンKZの初戦は男子が慶應大

文会館

KZの壮行会23日

## 水球 ブルボンKZ 男子3位 日本選手権 女子は初戦敗退

水球の第99回日本選手権が28日までの3日間、東京アクアティクスセンターで行われた。5年ぶりの王座奪還を狙ったブルボンKZは、準決勝で1点差まで詰め寄った。第4戦を終え14-14の同点となり、ペナルティースロー戦へもつれ込んだが、一歩及ばなかつた。

一方、ブルボンKZ女子は1回戦で東京女子体育大に屈した。ブルボンKZ男子は27日の準決勝で、序盤から日本学生選手権（インカレ）王者の日本体大にリードを

許し、前半を3-7で折り

た。

返した。第3ピリオド（P）には真板悠貴選手らの連続得点で1点差まで詰め寄った。第4戦を終え14-14の同点となり、ペナルティースロー戦へもつれ込んだが、一歩及ばなかつた。

た。

【男子】1回戦リブルボンKZ 22-9 慶大▽準決勝リ日本体大 19-17 ブルボンKZ▽3位決定戦リブルボンKZ 13-9 健志台クラブ

【女子】1回戦リ東女体大 20-14 ブルボンKZ

は26日の1回戦で東女体と対戦。東京五輪にも出場した小出未来選手が6点を挙げるなど健闘したが、第3P以降リードを広げられ

## （産大レクチャーア・ラ・カルト） ●●●ア・ラ・カルト

（192）

日本サッカー協会では、「リスペクト」の本質を常に手元を尽くしてプレーすること、そしてそれはフェアプレーの原点であると心地よいまます。仲間、対戦相手、審判、指導者、用具、施設、保護者、大会関係者、サポーター、競技規則、サッカーというゲームの精神、それらサッカーを取

## リストペクト

岡村 宜城

大きな称赞されました。スコットランドリーグの試合では、日本代表の古橋選手が途中交代する際に、ピッチサイドに落り巻くあらゆる関係の中でもどうぞいきたいと考え、「大切に思うこと」としています。

昨年のサッカーワールドカップカタール大会では、日本代表が試合の勝敗に関係なく、ロッカールームをきれいに片づけるシーンが動画で投稿されると、「日本の文化の素晴らしい」と称賛され、「日本は、他人を尊重し、礼儀正しさや思いやりを大切にする伝統的な文化や習慣、「リスペクト」の精神という他の国にはない特別な価値觀をもつて

いました。しかし、メジャーリーグの大谷選手がごみを捨てる姿が、アメリカで大きな話題になつたこともありました。

負けたら引退という大事な大会です。延長戦に入りました。最後に私自身スポーツmanshipを持った行動にうつせる勇気は素晴らしいと思いました。

このように私たち日本人は、他人を尊重し、礼儀正しさや思いやりを大切にしている立場として今後も「リストペクト」の精神が受け継がれていく様子が見えてきました。

（助手）

（毎月1回掲載）

地域に学び  
地域をみる  
リアルな看護師  
姿を伝えたい

近年、学生自縛で地域の魅力を発信する動画制作に取り組む機会が増えている。現在進行中のプロジェクトでは、柏崎総合医療センターからの依頼を受けて、看護師募集のための広報PR動画を制作している。昨年度はコロナ禍の影響もあり、オンラインで看護師の方々へのヒアリングを行ってきたが、今年度の夏季休業中には、念願の病院

内での撮影を進めることができた。

この日の撮影モデルを務めた脊川一樹さんは、救急看護認定看護師として、現在、救急外来を担当。災害派遣チーム（D-MAT）隊員として災害医療にも携わってきた。

同院では看護のスペシャリストの育成も積極的に行っていることを知つてもいたいとのことで、今回のキャスティングとなつた。救急外来での処置の様子やインタビューなど、学生のリクエストにも快く応えていただ

き、緊張感のある撮影の合間にも時折のぞかせる優しい表情が印象的であった。他にも手術室、透析室で看護に従事する若手看護師2名の撮影も順調に進めることができた。

3日間の撮影にフル参加した飯島康貴さん（4年）は、撮影者のセンスが光る手持ちカメラを担当。「普段入ることができない部屋での撮影、苦労話やプライベートの話を聞けたことは貴重な経験でした。画角や動きなどにもこだわって撮影したので、看護学生の方にドラマとは違うリアルな看護師の姿を分かりやすく伝えるられる動画を完成させたい」と意気込

## 【新潟市立柏崎病院】

### 地域に学び 地域をみる

#### 実践活動レポート

みを語った。  
4年生は半年後には社会人としての新たな一步を踏み出す。カメラ越しに見る看護師の皆さんのはじめが働く姿を思い浮かべ、身の引き締まる思いであつただろう。年

内の動画完成を目指し、急ピッチで追加撮影や編集作業を行つていきた  
い。  
経済学部准教授・権田恭子  
(同大学地域連携センタ  
ー)



者役も看護師が務めた  
救急外来での撮影。患